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Edito

Il y a toujours
100 et une histoires...
Encore plus d’articles dans ce numéro trois pour fêter 
2023 - les enfants sont un monde à découvrir chaque 
jour...

Les enseignantes...

Chers parents, chers amis, chers bénévoles, 
chers donateurs, chers anciens,…

A tous, nous vous souhaitons  
une très bonne année 2023 !

Nous sommes très heureux de venir vers 
vous avec ce nouveau Petit Savio écrit par 
nos élèves.

Nous en profitons pour vous remercier pour 
tout votre investissement !

Paix et joie pour cette nouvelle année,

L’équipe enseignante

Bonne 

 2023

Conception - Pvgraphe - impression 
Ecole Saint dominique Savio - Mouscron

année
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Le tabouret

Des petits 
 bébés 

C’était une matinée parfaite.  

Le soleil brillait à travers la douce 
atmosphère et la fraicheur apportée par 
la brise du matin.  Tous ces signes me 
faisaient penser que j’allais passer une 
excellente journée.

J’arrive à l’école et je prends place pour 
écouter ce que Marie-Do a à nous 
partager.  Ensuite, je me rends dans 
ma classe, je prends le dernier tabouret 
qui reste, même s’il me semble un peu 
bizarre et je m’assieds avec  mes chers 
camarades autour du bureau de Marie-
Do pour le cours de néerlandais. Je 
réussis haut-la-main mon contrôle et 
le cours se poursuit comme prévu à 
part mon tabouret qui tangue un peu  à 
chacun de mes mouvements mais je n’y 
prête pas attention.  

Ce fut une erreur, une grosse erreur !

C’est arrivé si vite que j’ai à peine eu le 
temps de cligner des yeux : j’ai ressenti 
une sensation de vertige.  D’un coup, 
j’ai eu l’impression d’être devenu 
minuscule comme un pou et j’ai ressenti 
une douleur au coccyx et, sous celui-ci 
il y avait un tabouret en pièces  !! Et là, 
j’entends des rires…Et je comprends 
« l’horrible » événement : mon tabouret 
s’est brusquement cassé, me jetant à 
terre !

Ezéchiel

Dans deux familles de l’école, il y a eu 
un nouveau petit bébé.  

Suzanne et sa petite sœur Léonie 
viennent d’avoir un nouveau petit frère 
qui s’appelle Ignace.  Il est né il y a trois 
semaines.  Sa maman, c’est Mélissa et 
son papa, c’est Jérémie.  

Djamel, un ancien élève, et ses deux 
petites sœurs, Nahel et Amélia ont eu 
une petite sœur qui s’appelle Sofia.  Il 
n’y a pas longtemps qu’elle est née, 
c’était au mois d’août.  

Preston
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Au musée du 
folklore avec 
les 2e 
secondaires 

Info spectacle 
2023 
réservation 

Le jeudi 08/12/22, les deuxièmes secondaires 
ont visité le musée du folklore.  

C’était vraiment très intéressant  : on y parle 
de l’évolution de la ville de Mouscron, des 
objets que nous utilisions dans le passé et 
d’anciens métiers qui n’existent plus ou qui 
ont simplement évolué. 

Le thème de la visite était le recyclage et les 
élèves ont appris à faire une éponge avec 
des vieilles chaussettes, à faire du produit 
nettoyant multi-usage avec des pelures de 
citrons (Les plus courageux ont mangé le 
citron pour ne pas gaspiller  : pour un atelier 
0 gaspi, c’est quand même mieux  !) et du 
dentifrice fait maison sans produit chimique, 
dans un bocal en verre réutilisable.  

C’était une journée très intéressante où 
les élèves ont appris qu’ils ne devaient pas 
toujours tout jeter et qu’avant, on réparait et 
on réutilisait beaucoup de choses et qu’on ne 
polluait pas autant notre belle planète.  

Cela ne semble pas si compliqué de recycler, 
alors, faisons-le et apprenons à ne plus 
gaspiller autant !

Jessica Adamaheto

Au Centre Culturel Marius Staquet à Mouscron

Réservations à partir du 1er février 2023

Dimanche 30 avril 2023 à 20h
Lundi 1er mai 2023 à 16h

Nous vous invitons à notre prochain spectacle :

De l’empire du moi d’abord 
au royaume du don de soi.

École Saint-Dominique-Savio 
51, rue de Bruges 7700  Mouscron 
 056 33 23 99 – esds@serviteur.be
www.ecolesaintdominiquesavio.be
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Bienvenue aux 
nouveaux
Une nouvelle institutrice : Anne
Elle a trois enfants et deux d’entre eux, Oscar 
et Gabin, sont à l’école. 

Marius, son troisième enfant ne va pas 
encore à l’école car il n’a que 1 an. 
Avant, elle travaillait dans une autre école 
mais elle a choisi de venir dans notre école 
car elle apprécie les valeurs de celle-ci  : 
la bienveillance, la gentillesse, la manière 
d’apprendre,…  Bref, la voilà donc institutrice 
en maternelles. 

Robin (9ans ½)

Quand Robin est arrivé, il était stressé car il 
ne connaissait personne mais maintenant, 
il apprécie vraiment l’école.  La raison pour 
laquelle il est venu à l’école, c’est pour 
s’améliorer.  Sa matière préférée, ce sont les 
maths.

Topaze (9 ans)

Elle parle néerlandais mais maitrise quand 
même la langue française.  Elle a un frère 
(Preston) et, lors de son arrivée à l’école, 
elle connaissait les Kalongi.  Elle est très 
enthousiaste à l’idée de participer au 
spectacle.  Topaza est venue à l’école chez 
nous car ses anciens camarades n’étaient 
pas très gentils avec elle.

Les entrées

Preston

Avant son intégration, il connaissait déjà 
quelques personnes car il avait participé au 
camp des Chercheurs de Dieu.  Sa langue 
maternelle est le néerlandais. Il aime 
beaucoup notre école.  Il aime les maths et 
surtout le néerlandais !  Il trouve cependant 
qu’il rentre trop tard le soir chez lui.  Il est 
très impatient de participer au spectacle.  
Il est venu à l’école car on lui a parlé des 
bienfaits de son enseignement et que celle-
ci est située près de sa nouvelle maison.

Antoine et François

Les deux frères sont aussi nouveaux dans 
l’école.  Antoine est impatient, lui aussi, de 
réaliser le spectacle mais, en attendant, il 
travaille beaucoup pour réussir.  Il a quitté son 
ancienne école car certains élèves n’étaient 
pas très gentils avec lui mais maintenant, il 
s’est fait plein d’amis.  Il est vraiment content 
de faire partie de la nôtre. Quant à Antoine, il 
était très intimidé le premier jour d’école car 
il ne connaissait personne mais maintenant, 
il a plein d’amis et il aime s’amuser et jouer 
dans la cour.
Bienvenue aussi à Hédwige que nous n’avons 
pas pu interviewer et à Rachel qui est arrivée 
plus tard…

Anthony et Ezéchiel
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Un Saint nicolas atypique

Un peu avant St Nicolas, on se doutait 
bien qu’il y aurait quelque chose même 
si Marie-Do, notre prof avait dit que cette 
année, pour St Nicolas, la surprise, ce 
serait qu’il n’y aurait pas d’étude et pas de 
devoirs.  

Mais, tous les ans, elle cherche des excuses 
et nous fait croire qu’il n’y aura rien…

Et voilà, on avait bien deviné : à midi, on a 
mangé des frites et c’était délicieux !!  

Ensuite, Annie-Jo, une autre prof, a reçu 
une lettre de St Nicolas : il disait qu’il allait 
venir dans notre école !  Mais, en fait, 
c’était Fripouille (le chien de Marie-Do)
qui était déguisé en St Nicolas.  Nous avons 
bien ri !  

Après, comme surprise, nous avons 
regardé le spectacle de l’année passée : 
c’était trop rigolo !  On a vraiment rigolé !  
C’était comme au cinéma.  On a aussi 
chanté !  

Pour finir, on a mangé des couques de St 
Nicolas avec du cacao chaud.  C’était trop 
bon !!

Micah et Preston

Dans le dernier Petit Savio, nous vous 
avions expliqué que la tempête Franklin 
avait malheureusement  bousillé notre 
magnifique et beau vieux toit (mercredi 
16/02/22)

Du coup, des ouvriers sont venus avec 
une énorme nacelle.  Ils sont allés dans 
le jardin (Notre magnifique, splendide 
et merveilleux jardin adoré !! Ils en ont 
détruit une partie et ils ont arraché des 
branches du beau magnolia…)  C’était 
impressionnant mais, ce qui compte,  
c’est que le toit soit réparé !

Oscar    

Toujours des moments fantastiques

Tempête
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Un volley raté

A la rentrée, après le congé de la Toussaints, nous avons 
tous été surpris quand Marie-Do nous a dit que l’école 
avait été cambriolée ! 

Les voleurs sont sans doute passés par le portail de la 
cour pour ensuite casser une fenêtre de la cave et voler 
tout ce qui pouvait avoir de la valeur.  

Ils ont pris 5 guitares, 3 radios, de l’argent du portefeuille 
de Marie-Jeanne, le violon d’Annie-Jo (la plus grande 
perte), les clés de la voiture d’Arnaud, l’appareil-photo 
de l’école avec des photos pour ce Petit Savio (Bouh…), le 
chargeur de piles, le vélo pliable et le GSM de Marie-Do 
mais ce dernier a été retrouvé dans la classe de Sophie 
(bizarre… )

On a deux théories : la première, c’est que les voleurs ont 
voulu le prendre mais l’ont oublié  ; la deuxième, c’est 
qu’ils s’en sont servis comme lampe de poche. 

J’espère qu’avec mon article, vous avez appris de 
nouvelles choses sur l’école.

Louka

Des cambrioleurs 

Au mini-camp des jeunes, pendant les 
vacances de Toussaints, près de Charleroi 
à Farcienne, pendant les temps libres, 
nous jouions au volley.  Nous avons joué 
avec 4 «  balles  » différentes  : un avocat 
en peluche, un chat en peluche (qui a 
fini troué),  un coussin et enfin, un sac de 
couchage !
C’est lors du dernier match que le 
«  drame  » est arrivé  : celui qui a tiré ne 
savait visiblement pas viser  et il a lancé 
le sac de couchage au plafond où il s’est 
coincé !!
Heureusement, notre héros, Baudouin, a 
réussi, après de nombreux essais et à l’aide 
d’une table, d’un balai et de son bras à le 
décrocher.  
Voilà donc l’histoire de notre dernière 
partie car, après ça, on nous a interdit 
de jouer… par peur que nous cassions 
quelque chose.  Voili, voilou…

Jessica, Zélie

à l’école
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Les choux-fleurs  
ont pris la poudre  
d’escampette

Le CE1D :  
100% de réussite !

Le 21 novembre 2022 au soir, entre 17h10 et 
17h30, quelque chose d’étrange s’est produit  : 
un mystérieux kidnapping !

17 h  : Annie-Jo part chez le kiné.  Elle passe 
devant les 6 choux-fleurs prévus pour le 
diner du lendemain et laisse quelques élèves 
terminer leurs leçons avant de rentrer chez eux.

19h  : Annie-Jo revient à l’école.  Dès qu’elle 
passe la porte, ses yeux sortent presque de 
leurs orbites et elle s’écrie  : les choux-fleurs  !  
Où sont mes choux-fleurs, mes beaux choux-
fleurs  ?? En effet, deux choux-fleurs sur 6 
avaient disparus. 

19h05  : Annie-Jo interroge Monique car elle 
pense que c’est elle qui a mis les choux-fleurs 
dans le frigo. 

Mais non  !  (Suppositions  : sûrement qu’un 
esprit malfaisant s’est incarné dans les choux-
fleurs et que ces derniers ont pris leurs jambes 
à leur cou ou  un élève qui déteste les choux-
fleurs les a volés ou bien les voleurs, trouvant 
qu’ils n’avaient pas assez volé, sont revenus ou 
alors les choux-fleurs sont partis en vacances 
pour bronzer car ils se trouvaient trop blancs.) 
En tous cas, les choux-fleurs avaient bel et bien 
disparu et nous étions sans nouvelle d’eux. 
Allions-nous tous mourir de faim le lendemain 
s’il manquait 2 choux-fleurs au repas ?

19h30 : Marie-Do se précipite sur le téléphone 
et appelle tous les parents des enfants qui 
étaient allés à l’étude car les choux-fleurs 
avaient disparu pendant l’étude.  Mais, rien…

21h  : Sans nouvelle des choux-fleurs, nous 
allons tous dormir.  Nous faisons les rêves les 
plus fous : nous rêvons des choux-fleurs !!

22 novembre au matin : Toujours sans nouvelle 
des choux fleurs, Zulma, qui a une âme très 
généreuse achète deux choux-fleurs pour 
remplacer les disparus et sauver nos petits 
estomacs.

Tout d’abord, j’aimerais préciser quelque 
chose  : dans notre école, nous passons le 
CE1D à l’avance.  

Parfois, des élèves réussissent tout du 
premier coup et parfois des élèves réussissent 
une partie des examens et obtiennent des 
dispenses.  C’était ce qui s’était passé l’année 
dernière et un élève devait repasser histoire, 
géo et néerlandais.

Cette année, il s’est passé quelque chose 
d’extraordinaire : tous les élèves de première 
ont obtenu le CE1D.  Ce n’était pas vraiment 
prévu et Marie-Do qui ne pensait pas du 
tout que nous pouvions tous réussir avait 
dit que si nous réussissions tous, elle nous 
emmènerait au restaurant. 

Et, quelle surprise  : nous (les 10 élèves de 
première et deux élèves de deuxième)  avons 
tous réussi  !!!  Du coup, nous sommes allés 
à la Fringale… Un mercredi à midi, nous 
sommes partis à pied de l’école et nous 
avons diné tous ensemble.  A la fin, Marie-
Do a appelé les parents pour qu’ils viennent 
nous chercher et tout le monde est rentré à 
sa maison.

Oscar
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Midi : nous mangeons du chou-fleur ! C’est délicieux !

Le soir, vers 18h : Miley passe dans le couloir et, que 
voit-elle ??? 

Les deux choux-fleurs !!!  

Elle s’écrie  : « Miracle  ! Miracle  !!  » tout en courant 
vers Annie-Jo à qui elle annonce que les choux-
fleurs sont retrouvés.  

Les choux-fleurs ont donc finalement été retrouvés 
mais le mystère sur leur escapade plane toujours…

Suzanne, Séraphine, Miley et Louka

Visite PNL

Chaîne Youtube ! 

Le dernier lundi du mois de 
septembre, nous avons eu la 
visite de personnes qui venaient 
de 3 pays différents : la Belgique, 
la France et la Suisse.  Tous 
suivaient une formation en PNL 
avec Alain qui est déjà venu 
plusieurs fois et qui a déjà formé 
bien des personnes dont Marie-
Do.

Qu’est-ce que la PNL ?
C’est la Programmation Neuro 
Linguistique.  Des personnes 
ont cherché à comprendre 
comment fonctionnent des 
personnes brillantes pour 
expliquer à d’autres personnes 
comment elles font pour 
qu’elles puissent faire comme 
elles et aussi devenir brillantes 
dans différents domaines.

Qu’ont fait les PNListes 
lorsqu’ils sont venus à l’école ?
Ils ont été dans chaque classe 
pour regarder les cours, pour 
voir ce que nous faisons avec la 
PNL.  Ils pouvaient se promener 
dans la classe. Après chaque 
cours, Alain les emmenait dans 
une pièce et, ensemble, ils 
discutaient de ce qu’ils avaient 
vu.
C’était impressionnant de voir 
autant de personnes pour la 
PNL.  Ils sont restés toute la 
journée et le soir, ils sont partis.

Suzanne
Offrir à tout enfant un enseignement de qualité 
où chaque élève est invité à donner le meilleur de 
lui-même.

Nous apprenons aux élèves à respecter les autres, 
à les accepter tels qu’ils sont, à s’accepter eux-
mêmes avec leurs limites et leurs richesses. Nous 
nous inspirons des enseignements de l’Eglise 
catholique à laquelle nous appartenons.

#nosreves #ecolesaintdominiquesavio
https://youtu.be/eb-M7cMcDX8
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Nouveau spectacle 
en vue
Comme vous le savez, l’année dernière nous 
avons fait un magnifique spectacle.  Vous 
vous rappelez ?  C’était dans le chapiteau ! 
 
Durant la répétition générale, nous avons 
eu une petite «  catastrophe  ».  On vous 
explique  : alors qu’on était en train de 
répéter tranquillement, il a commencé à 
pleuviner.  Nous nous sommes dit  : «  Oh, 
ce n’est pas grave  !  On est à l’abri sous le 
chapiteau… »  Mais, tout à coup, ce n’était 
plus des petites gouttes qui tombaient du 
ciel mais carrément l’Océan Atlantique !!  

Puisque le chapiteau se trouvait sur un 
terrain en pente, l’eau a commencé à y 
entrer comme si elle était la bienvenue… et 
à faire d’énormes flaques !  On ne peut pas 
dire que l’orage nous ait beaucoup aidés !  

Danny-pierre, avec son instinct protecteur, 
a vite débranché les câbles et, dans la 
seconde qui a suivi, tout s’est éteint !!!  

Quelques élèves ont commencé à crier ou 
à pleurer tandis que d’autres se mettaient à 
rire : c’était n’importe quoi !!!  On se croyait 
dans un train fantôme  !!! On est tous allés 
se mettre à l’abri dans l’école et certains ont 
aidé les plus petits à retrouver leur chemin 
car ils étaient totalement déboussolés.  

Après s’être réchauffés en espérant recevoir 
une boisson chaude (Nous avons été bien 
déçus car nous n’avons rien reçu), nous 
sommes allés dans la salle-à-manger pour 
continuer la répétition qui nous a beaucoup 
aidés pour présenter notre magnifique 
spectacle.

On change pour un vrai théâtre...

Durant une représentation de notre 
spectacle, nous avons vu des pieds dépasser 
du chapiteau et, comme il pleuvait, ils 
étaient trempés ! 

Mais, nous avons une bonne nouvelle pour 
vous : pour notre nouveau spectacle, inutile 
d’avoir peur d’avoir les pieds mouillés !! Il y 
aura aussi des fauteuils bien confortables 
car nous le faisons au Marius Staquet ! 

Plus besoin d’essorer ses chaussettes en 
rentrant chez soi  !  Nous espérons que 
vous êtes contents ! Même si, en vérité, ce 
n’était pas de notre faute mais bien de celle 
de la pluie qui, décidément met son nez 
partout…

Bref, revenons-en au fait  : cette année, 
nous vous invitons donc à notre nouveau 
spectacle  : une comédie  musicale  : De 
l’empire du moi d’abord au Royaume du 
don de soi  !  Nous vous attendons avec 
impatience !

Louise, Jessica et Zélie

Découvrez l’affiche du nouveau 
spectacle au dos de ce Petit Savio
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Notre classe
Découvrir notre histoire ...

Nous sommes dans la classe d’Annie-Jo. 
Dans notre classe il y a un enfant de 3ème 
maternelle : Augustin, 3 de 3ème primaire : 
Valentin, Robin et Jeanne, 5 de 2ème 
primaire  : Samuel, Timéo, François, Mya 
et Elvia. Les autres sont en 1ère primaire  : 
Isaac, Selyna, Sephora, Hedwige, Antoine 
Owen et Rachel.

Nous travaillons tous très bien. En math, 
les 1ère et 2ème ont des carnets de 
couleur (orange pour géométrie, bleu pour 
numération, etc.) pour mieux s’y retrouver. 
Nous faisons de l’orthographe tous les jours. 
Pour qu’Annie-Jo ne doive pas toujours 
dicter les mots, nous avons 2 clés USB et 
2 radios. On écoute avec un casque. Hélas 
des cambrioleurs nous ont volé nos 2 radios 
et les casques. Heureusement des gentilles 
personnes nous en ont donné d’autres. 
Nous en profitons pour les remercier.

Nous chantons 3 chansons : les polygones, 
les tables de multiplications et le squelette. 
Les cambrioleurs ont aussi pris notre 
guitare mais la maman de Thylio nous en a 
donné une autre. Merci.

C’est dans notre classe qu’il y a le 
parlophone. Il sonne souvent pendant les 
cours. C’est chaque jour un élève différent 
qui répond au parlophone.

Nous travaillons avec du matériel que 
nous essayons de toujours bien ranger.

Nous avons un chevalet et des peintures 
en classe, nous pouvons parfois peindre.

Si nous avons fini notre contrat de 
math chaque jour, le vendredi on peut 
s’occuper comme on veut :  aider chez les 
maternelles, construire un Lego, peindre, 
faire des jeux de logique…

Nous apprenons aussi le néerlandais, le 
vendredi on va à la piscine et l’après-midi, 
Annie-Jo nous raconte une histoire. C’est 
chouette.

Les élèves d’Annie-Jo
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Le compost

Dans la classe, nous avons un seau de 
compost dans lequel nous mettons les 
déchets des fruits de nos collations. Nous 
avons oublié de le vider avant les vacances 
de la Toussaint. En revenant à l’école, après 
le congé, nous avons eu une surprise  : 
dans le seau, de minuscules champignons 
blancs avaient poussé, il y avait plein de 
moisissures et dans un trognon de pomme, 
un pépin avait germé. En plus, nous avons 
vu qu’il pleuvait dans le seau car l’humidité 
s’évaporait et s’arrêtait sur le couvercle pour 
retomber en gouttes de pluie.

Nous avons donc gardé le seau de compost 
et de semaine en semaine, le germe de 
pommier grandissait. On pensait tous qu’on 
aurait un bel arbre et plein de pommes. 

Mais un jour, la pourriture avait envahi le 
pépin. Plus de pommier, adieu les belles 
pommes…

Nous avons alors décidé d’aller chercher des 
vers de terre et de la terre dans le compost 
du jardin et de les mettre dans notre seau 
afin de pouvoir continuer à observer ce 
qui se passerait. Une semaine après, les 
vers de terre étaient en pleine forme mais 2 
semaines plus tard, ils étaient morts…Nous 
avons donc tout jetér dans le jardin. Ainsi 
finit l’histoire de notre compost.

 
Les élèves d’Annie-Jo

Les personnes qui aident 
dans notre classe

Le jeudi, Claire la maman de Jeanne et 
Suzanne travaille avec les plus jeunes de la 
classe pendant qu’Annie-Jo travaille avec 
Jeanne, Robin et Valentin.

Avec Claire, nous avons fait un tabouret 
avec des journaux que nous avons roulés en 
cylindres. Nous avons fait une tour avec des 
spaghettis et des chamallows, nous avons 
aussi fait un pont suspendu. Il y a aussi 
d’autres personnes qui viennent travailler 
avec nous : Anita, martine, Sylviane, Sophie, 
Isabelle, Monique, Claudine.

Le mardi et le jeudi, les 2ème et 3ème 
travaillent avec Valentine.

Isaac et Timéo travaillent aussi avec 
Bernadette.

Merci à toutes ces personnes qui viennent 
nous aider et bonne année 2023.

Les élèves d’Annie-Jo
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La Prairie
Le 18 octobre, nous avons accompagné 
nos élèves de 2ème et 3ème maternelle 
à la Prairie de Mouscron. Le matin, avec 
Benjamin, nous avons visité la ferme et 
nous avons fait du jus de pomme que 
nous avons tous pu déguster. Ensuite, 
nous avons mangé notre pique-nique et 
joué dans la plaine. L’après-midi, nous 
avons réalisé un atelier sur la laine avec 
Audrey suite à la visite de la bergerie. 
Enfin, nous sommes rentrés à l’école avec 
des enfants heureux et des étoiles plein 
les yeux. Merci à Nathalie qui nous a 
accompagnés lors de cette belle journée 
ensoleillée. 

Valentine et Anne

J’aimais bien de couper les pommes. 
Eden

Ferme

J’aimais bien mettre les pommes dans 
l’eau. Joseph

C’était bien la potion pour changer la 
couleur de la laine. J’aimais bien de jouer 
dans la plaine et de boire le jus de pomme, 
mais il n’y en avait pas beaucoup. Tobie

J’aimais bien donner à manger aux 
moutons et de prendre les pommes dans 
les arbres. Et j’aimais bien de faire le jus 
de pomme. Thylio

On a même bu de la soupe et du jus de 
pomme. Et j’ai tout aimé. Jeanne

J’aimais bien donner à manger aux poules 
et faire des câlins aux chèvres. Augustin

J’aimais les pommes. Suzanne

On a vu les moutons avec la laine pour 
l’hiver et on a préparé de la laine  : on a 
nettoyé la laine, on a brossé la laine puis 
on a fait du fil avec une machine, on a 
transformé la laine en rouge. Nelya

J’aimais la Prairie. Raphaël

J’ai glissé sur le toboggan et j’ai vu des 
chevaux qui ressemblaient à des vaches. 
Lilya

J’aimais tout. Amélia

J’ai pris beaucoup de pommes et la 
brouette était lourde. Nahel
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notélé.be

Opération  
« calendrier »

Le matin du 10 novembre 2022, à la chapelle, 
Marie-Dominique nous a prévenus que des 
journalistes de Notélé allaient venir faire un 
reportage sur l’enseignement primaire et sur la 
relation entre les professeurs et les parents.

De 11h à 12h,  ils  sont passés dans la classe d’Anne 
et de Valentine. Ils ont demandé l’autorisation 
et ils ont filmé chaque groupe de maternelle en 
train de peser des choses sur des balances.

Dans celle d’Annie-Joëlle, ils ont dit aux élèves 
de continuer leurs activités et ils les ont filmés. 

Après, ils sont allés dans la classe de Sophie et 
Delphine. Ils ont filmé une partie du cours de 
géographie mais Sophie ne voulait pas être filmée 
en gros plan mais ils l’ont fait quand même.

Dans celle de Marie-Do, ils ont beaucoup filmé 
Suzanne. Ils sont passés aussi dans celle de 
Françoise. Apres cela, Marie-Do et Françoise ont 
été intervieuwées. 

Nous sommes passés à la télé le mardi 15 
novembre à 20h30. C’est la première fois de ma 
vie que je suis passé à la télé, cela m’a fait bizarre.

Nathanaël

Cette année, nous vendons des calendriers 
pour l’année 2023 avec au moins une 
photo de chaque enfant ayant participé au 
spectacle de juin.

La vente a lieu pour faire plaisir aux parents 
et à leurs enfants. C’est aussi pour qu’ils aient 
un beau souvenir.

Annie-Joëlle a pris les photos, elle les a tirées 
pendant les répétitions.

Il y a des petits calendriers à 3€ et des grands 
à 5€.

Pensez à en acheter ! Merci beaucoup.

Jeanne B.

Nos rêves -  
chant du spectacle 2022 -  
de l'école Saint-Dominique - 
 51 rue de Bruges à Mouscron

Spectacle : Nos rêves - 25 - 26 juin 2022
Tous les 3 ans nous présentons un spectacle 
- dans le chapiteau de Cirque au coeur du 
jardin de la Rue de Bruges à Mouscron.  Nous y 
travaillons toute l’année.

#nosreves #ecolesaintdominiquesavio

https://youtu.be/js9zNsMHTz8
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Le musée du folklore :  
une journée excitante
En septembre de cette année, avec ma classe, nous 
sommes allés au musée du Folklore. On avait d’abord 
envie d’aller au SeaLife, mais on avait déjà été l’année 
passée. 

Avec Sophie, on avait fait une carte sur laquelle on a mis 
le chemin de l’aller et du retour. On a bien marché, puis 
après un moment, nous y sommes arrivés.

Sur place, on a découvert plein de choses comme les 
moyens de transport, différentes inventions, des choses 
intéressantes sur la vie d’autrefois, l’existence des 
réparateurs d’assiettes, que les enfants devaient être en 
short tout le temps, que les gens d’avant buvaient plus de 
café que les gens de maintenant, …

On a tous été très surpris que Floriane, notre guide, 
reconnaissait Gabin et Yanis. Elle a une excellente 
mémoire : ils étaient déjà allés visiter le musée mais il y a 
longtemps, plusieurs années.

Après cette longue journée assez amusante, enrichissante 
et éducative en tout genre, on est étrangement rentré à 
l’école en même temps qu’elle se terminait : à 16h30 !

Maxime

Le 17 novembre, c’était l’anniversaire de 
Françoise et ses élèves voulaient lui faire 
une surprise.

Une semaine avant, ils venaient tous les 
jours, à toutes les récréations dans notre 
classe (la classe de Sophie et Delphine) 
pour que Françoise ne se rende compte de 
rien du tout !

Elle a reçu beaucoup de cadeaux : un village 
miniature, un pot de fleurs avec une rose, 3 
cartes postales, 2 dessins, du chocolat, un 
canard miniature en bois avec quelques 
plumes blanches, une carte avec des petits 
mots gentils et signés ainsi qu’un chant 
inventé par un élève.

Ils ont aussi apporté un apéritif : jus, chips, 
gâteaux, …

Ils ont amené et créé des décorations, des 
guirlandes, des ballons, …

Françoise était impressionnée par toutes 
ces jolies choses.

C’est que ses élèves avaient bien gardé le 
secret, et nous aussi !

Pendant toute la journée, on les a entendus : 
ils étaient légèrement énervés !

Aux récrés du grand jour, ils nous narguaient 
car ils pouvaient manger pendant les cours.

En tous cas, les élèves de Françoise ont bien 
préparé ça !

AnaÏs

L’ anniversaire de Françoise
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Les travaux à la piscine Le parc d’Estaimbourg

Depuis janvier jusqu’août, la piscine de Mouscron était 
en travaux. On est resté plusieurs mois sans pouvoir y 
aller. On a seulement pu y retourner en septembre. 

On a remarqué plusieurs changements  : la caisse n’est 
plus au même endroit, la porte d’entrée et le hall ont été 
modifiés, des murs et des cloisons ont été supprimés 
ou déplacés, toutes les fenêtres ont été changées, les 
douches sont toutes nouvelles et il y a des nouvelles 
fonctions pour les faire fonctionner , …

Dans la piscine, ils ont enlevé tous les toboggans. Il n’y 
en a plus un seul. Ils ont enlevé aussi la piscine à bulles 
enfin juste les bulles car la piscine est toujours là. 

Le toboggan jaune est remplacé par un mur de 
décorations multicolores. J’aspire voir l’arrivée des 
nouveaux toboggans.

Chaque vendredi, pour que l’on puisse quand même 
nous amuser malgré la suppression des toboggans, 
les maîtres-nageurs nous prêtent des jeux      ( bouées, 
frites en mousse, planches …). Ils nous prêtent aussi des 
ballons avec lesquels on joue au volley au-dessus d’un 
petit mur entre 2 piscines. 

Ethan P.

Au mois de juin, pour terminer l’année 
scolaire, les classes de Sophie, Delphine et 
Françoise sont parties une journée au parc 
d’Estaimbourg.

C’était très chouette !

On a d’abord commencé par un petit apéro 
pique-nique près du lac. On y avait droit car 
notre classe avait accumulé, à un moment 
pendant l’année, plus de 200 livres lus  ! 
C’était un défi relevé et donc on avait choisi 
ça comme motivation.

Ensuite, on a fait le labyrinthe près du terrain 
de pétanque.

On a réalisé la marche sportive tout en faisant 
une chasse aux trésors. Il fallait retrouver les 
choses notées sur la liste et les montrer à nos 
institutrices. Certaines choses n’étaient pas 
faciles comme trouver une fourmilière par 
exemple. C’était très rigolo et amusant.

Vers midi, nous avons pique-niqué mais 
comme il faisait très chaud, nous étions fort 
ennuyés par les guêpes.

Nous avons pris la direction de la plaine de 
jeux et du bac à sable pour digérer.

Avant de repartir, nous sommes tous montés 
sur la scène du petit théâtre et nous avons 
chanté des chants de notre spectacle qui 
avait eu lieu le we juste avant et dansé sur 
Jérusaléma. Les gens nous ont applaudis.

Nous sommes retournés dans les mêmes 
voitures que pour l’aller.

C’était une très belle journée.

Sarah
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Début d’année 2021-2022, nous avions 
commencé avec Laurence l’anglais en 
même temps que les secondaires. Nous 
étions 5 élèves du primaire  : Jeanne B., 
Anaïs, Joseph, Nathanaël et moi (Margot). 
Nous n’avons pas eu l’occasion d’aller 
jusqu’à la fin de l’année car Laurence est 
tombée malade vers février-mars jusqu’en 
juin. On a donc dû stopper l’anglais.

Cette année, au mois de novembre, on 
a reçu de nouveaux cours d’anglais avec 
Donatienne. Pas celle qui vient en tant que 
logopède non, non, non  ! C’est une aide 
bénévole  : la maman de Théo, mon frère 
(un ancien élève) et de moi (Margot).

Elle ne vient pas souvent, un mercredi sur 
deux, 30 minutes. 

On avance calmement, ensemble. On a un 
petit cahier de travail et pendant la demi-
heure, on y fait plus ou moins une page.

Elle a accepté avec joie de venir. Elle dit 
qu’elle ne maîtrise pas beaucoup l’anglais 
mais, moi, je trouve que si !

C’est vraiment très chouette et on lui dit 
MERCI !

Margot

Dans notre classe, quand il y a un 
anniversaire, l’enfant qui le fête essaie de 
rapporter un gâteau (ou autre chose) pour 
le partager avec les autres.

Le 15 novembre, c’était un jour spécial  : 
mon anniversaire.

Le matin, les élèves de ma classe ont 
demandé si j’avais rapporté le gateau à 
partager. Je leur ai dit non car il arrivait 
seulement l’après-midi.

Pendant le temps de midi, maman avait 
rapporté des muffins, du tiramisu et des 
sachets de biscuits avec des boissons.

Malheureusement pour elle, Sophie n’était 
pas là. Elle n’a pas pu avoir un bout de 
gâteau. Mais, on a mis sur son bureau, un 
sachet de biscuits pour elle qu’elle recevrait 
le lendemain.

On a tous pris du tiramisu sauf Delphine et 
Maxime qui ont pris du gâteau. Personne 
ne s’est servi des muffins.

Tout le monde s’est régalé et c’est un très 
beau souvenir pour moi.

Luna

Les nouveaux cours d’anglais avec Donatienne

L’anniversaire De Luna
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Le 29 septembre s’est déroulé une fête 
extraordinaire qui a d’ailleurs bouleversée 
toute l’histoire : l’anniversaire de Sophie !

Sophie est une très bonne maîtresse, c’est 
d’ailleurs ma maman.

Un jour avant son anniversaire, quelques 
personnes de la classe se sont dit qu’ils 
pourraient se déguiser pour l’occasion. 
Donc, le lendemain, presque tout le monde 
était déguisé. On a accroché des guirlandes, 
on a gonflé des ballons. Une élève a ramené 
un gâteau et Sophie a acheté des donuts.

On a fait la fête : c’était génial !!!

Joseph S.

Des couvreurs sont venus réparer la toiture 
cassée à cause de la tempête.

Lorsqu’ils ont entré leur engin sur la cour 
et dans le jardin de l’école, ils ont abimé 
le magnolia et les sapins (des branches 
cassées). Ils ont même cassé une planche 
du contour de la plaine de jeux, mais ils 
l’ont remplacée par une nouvelle. Avec le 
poids de ce chariot élévateur, ils ont fait et 
laissé d’énormes traces dans la pelouse. 

Ils étaient trois couvreurs et sont venus 
pour une petite journée.

Tous les élèves étaient bouche bée, 
ils regardaient par la fenêtre ce gros 
véhicule : une sorte de chariot élévateur. Ils 
criaient : « Pollution ! Pollution ! Pollution ! » 
Certains sont même allés dans la classe 
de Laurence pour mieux voir ce qu’il se 
passait.

On a trouvé intéressant de voir comment 
travaillaient les couvreurs.

Gabin

Je m’appelle Yanis, j’ai 11 ans et je suis en 
5ème primaire. J’ai une petite particularité : 
j’entends moins bien que les autres. Alors 
mes oreilles à moi, c’est Emilie. 

Qui est Emilie  ? Déjà 10 ans qu’Emilie 
travaille à l’école Saint Dominique Savio. 
Au départ, elle aidait Antoine dans la classe 
d’Annie-Jo. 

Quand Antoine est parti de l’école, elle s’est 
occupée de moi. Elle connait le langage 
des signes mais moi, je n’en ai pas besoin 
parce que j’entends quand même un peu. 
Elle m’aide pour les matières scolaires  : 
elle répète ce que je n’ai pas entendu ou 
compris, elle m’explique beaucoup de 
choses et elle m’accompagne quand il y a 
des excursions. 

Elle travaille pour l’APEDAF et elle aide 
d’autres enfants mal entendants. Pendant 
les vacances, elle organise des plaines de 
jeux pour occuper les enfants entendants 
et mal entendants. J’ai déjà participé à une 
plaine : c’était super ! 

Si vous avez d’autres questions, vous 
pouvez les lui poser sur son adresse internet 
e.denbaes@apedaf.be

Yanis

Le 29 septembre

Les couvreurs

Emilie



Les poux rouges  
des poules
J’ai une de mes poules qui vit dans le jardin 
de l’école depuis plusieurs mois. Elle reste 
toujours dans son petit coin. Je pensais que 
ce n’était rien, pas bien grave. 

Puis, un jour, pendant que je montais 
l’escalier, Marie-Do me signale que ma 
poule ne va vraiment pas bien, qu’elle 
va très certainement mourir. J’ai pleuré, 
pleuré, vraiment beaucoup pleuré pendant 
tout le cours de néerlandais. Je n’arrivais 
pas à me ressaisir. 

Pendant la récréation suivante, je lui ai fait 
plein de câlins en pensant que c’étaient 
les derniers que je lui faisais et que 
demain, quand j’arriverai à l’école, on allait 
certainement me dire qu’elle était morte 
pendant la soirée ou la nuit. 

16h30 sonne, je rentre chez moi et je 
commence à faire le deuil de ma poule 
rousse. Puis… 

Je vois quelque chose sur mon bras. Je 
regarde de plus près  : un pou rouge  ! Je 
me suis dit alors que ma poule n’était pas 
malade mais qu’elle était infestée de poux 
rouges et qu’il y avait un moyen qu’elle s’en 
sorte. J’ai vite demandé à maman où était 
la poudre pour mettre sur les poules quand 
elles ont des poux. Elle a cherché et elle a 
trouvé la terre de diatomée. J’espérais que 
ma poule tienne le coup car les poux rouges 
aussi appelés les poux vampires attaquent 
aussi la nuit. 

Le soir, je fais mes devoirs, je vais me 
coucher en pensant très fort à ma poule 
et en faisant une petite prière pour qu’elle 
passe la nuit. 

Le lendemain matin, en arrivant à l’école 
avec la terre de diatomée, avec maman et 
Luna on va vite dehors dans le jardin. Luna 
et moi, on attrape chaque poule une à une 
et maman, elle, elle arrivait vite en courant 
et elle leur jetait la poudre dessus. Elle a 
jeté le reste de la poudre dans le poulailler.

Et bonne nouvelle  : ma poule est toujours 
vivante et elle va bien !

Meyli



Le pointillisme
Pendant quelques vendredis, à la dernière 
période de français, nous faisions du 
pointillisme. C’était l’idée de notre 
institutrice Delphine. 

Vous vous demandez sûrement c’est quoi le 
pointillisme ? Et bien, ce sont de très petits 
points qui forment un dessin.

Donc, je disais que nous faisions du 
pointillisme et que Delphine avait trouvé 
des morceaux de papier essuie-tout qui 
nous servaient de guides pour faire les petits 
points. Ça c’était pour commencer.

Puis, nous avions fait du pointillisme 
«  relâché  », ça veut dire que nous faisions 
nous-mêmes un dessin libre.

Pendant ce chouette moment, nous 
écoutions de la musique classique pour 
nous apaiser.

Après, nos jolis dessins, nous les avons 
collés sur une feuille noire que nous avons 
accrochée sur le mur de la classe. 

Anne-Claire
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La trouvaille

Nous avons fait un jeu pour apprendre à 
chercher.  Il y avait des objets cachés dans 
toute l’école et, à un moment, il n’y avait plus 
qu’un seul objet à trouver.  

Nous n’avions qu’un seul indice : Marie-Do et 
amour.  Mais personne ne trouvait ! Et, pour 
finir, bien sûr, c’est moi, Miley Hillewaert 
qui l’ait trouvé  !!! Après l’avoir moi-même 
cherché partout pendant des jours, j’ai tout 
d’un coup pensé aux paillettes en forme de 
cœurs, au fond de la classe de Marie-Do.  

J’y suis allée en courant, j’ai secoué la 
boite de petits cœurs et j’ai vu le pied d’un 
bonhomme et j’ai crié : « Je l’ai trouvé !!! Je l’ai 
trouvé !!! »  Les autres, qui cherchaient aussi, 
sont tous venus vers moi et ont applaudi !  

On était tous super-contents !
 
Miley Hillewaert
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Précisions sur le pourquoi 
de cette  recherche

La recherche en question était surtout liée 
au texte d’Evangile de St Luc qui dit : 

«  Cherchez d’abord le Royaume de Dieu 
et sa justice et le reste vous sera donné de 
surcroit » (en parlant de la Providence) :

il y avait un dessert pour tous ceux qui 
avait cherché.  Peu importait le fait d’avoir 
trouvé ou pas, l’essentiel était de se mettre 
à chercher.  

Peu importe s’il avait fallu se faire aider (par 
un spécialiste de la recherche) ou pas… 

Tout ça pour aider les enfants à comprendre 
que Dieu ne nous demande pas des choses 
impossibles.  

Pour vivre de sa Providence, il faut se 
mettre à chercher activement le Royaume 
et sa justice et le reste nous est donné de 
surcroît…

Marie-Do

Apprendre à chercher

En ce moment, Marie-Do nous lit le 
livre «  De l’empire du moi d’abord au 
Royaume du don de soi  ».  Ce sera le 
thème du spectacle.

Durant une grosse partie du livre, le 
héros de l’histoire cherche Toi-Ville.  
Marie-Do nous a donc parlé de la 
recherche et, pour nous montrer ce 
que c’est que chercher, elle nous a fait 
faire un jeu dans quasi toute l’école 
pour nous apprendre à chercher.  
Elle a caché 368 objets (des petits 
bonhommes, des pièces de mécano, 
des roues et des aimants)

Il y a eu plusieurs types d’élèves : ceux 
qui n’ont pas cherché et donc n’ont 
rien trouvé, ceux qui ont cherché mais 
n’ont pas  trouvé grand-chose, ceux qui 
ont cherché et ont trouvé beaucoup 
d’objets et ceux qui ont cherché tout le 
temps, presque à chaque récré !

Marie-Do avait caché un objet dans 
chacune de nos affaires personnelles 
et ceux qui ne trouvaient pas pouvaient 
demander à quelqu’un de l’aider.  Bien 
évidemment, les adultes ne pouvaient 
pas chercher les objets !!

Et, heureusement, nous avons trouvé 
tous les objets (en plusieurs semaines) 
et nous avons donc pu avoir notre 
récompense le vendredi 18 novembre ; 
un DESSERT au choix !!!

Louise Collet

Info sur le spectacle voir p.10



24

 

 

 

Nous vous invitons à notre prochain 
spectacle : 

De l’empire du moi 
d’abord au royaume du 

don de soi. 

 
Dimanche 30 avril 2023 à 20h 

Lundi 1er mai 2023 à 16h 

École Saint-Dominique-Savio-51, rue de Bruges 7700  Mouscron- 056 33 23 99 –esds@serviteur.be 

www.ecolesaintdominiquesavio.be 

   Au Centre Culturel Marius 
Staquet à Mouscron 

Réservations à partir du 1er février 2023 


